

# “Melilla tiene un papel importante en el control de elementos yihadistas”

● El secretario general de Instituciones Penitenciarias inaugura los Cursos Internacionales de Melilla con una conferencia en la que resalta el papel del funcionario de prisiones en la detección de los radicalistas islámicos

D.N. / MELILLA

El secretario general de Instituciones Penitenciarias, Ángel Yuste Castillejo, asegura que Melilla, “debido a su situación geográfica en África, ocupa como una brecha entre la Unión Europea y el fenómeno yihadista”. Afirmó que tiene un “papel importante en el control de posibles elementos yihadistas” que se puedan desarrollar en el seno de la ciudad y sirve para saber cómo de “permeable es la idea de radicales islámicos en los inmigrantes que acceden a la sociedad española”. De esta forma definió ayer el secretario de Instituciones Penitenciarias como Melilla ante el fenómeno del terrorismo yihadista durante la ponencia magistral que ofreció ayer en el primer Curso Internacional de Verano de la Ciudad que comienza este año y que tiene como “El Estado de derecho frente al fenómeno yihadista”.

Yuste Castillejo explicó que estaba previsto que el ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, asistiera a la inauguración de este programa. Sin embargo, por motivos de agenda tuvo que suspender esta conferencia. No obstante, Fernández Díaz estuvo en la ciudad malagueña para ofrecer la charla pendiente, en la que habló sobre “El Estado frente al yihadismo”.

#### Los presos yihadistas

El secretario general de Instituciones Penitenciarias centró su ponencia en cómo ha evolucionado el perfil de los nuevos terroristas yihadistas y de cómo los centros penitenciarios han tenido que modificar su forma de actuar ante ellos para combatir esa realidad. Actualmente hay 186 internos en toda España que están sujetos al programa específico para tratar el



El secretario de Instituciones Penitenciarias (centro izquierda), junto a la ex consejera de Cultura, Simón Chocron, en la inauguración del curso.

#### Cambios en el papel de la mujer en el terrorismo

El secretario de Instituciones Penitenciarias destacó que en los últimos años ha cambiado el papel de las mujeres que forman parte de células terroristas yihadistas. Resaltó que es un nuevo fenómeno porque hace diez años apenas había participación de mujeres en estas organizaciones. De hecho, señaló que hubo dos implicadas en los atentados del 11-M de Madrid, mientras que ahora hay “alrededor de una docena”. Asimismo, Yuste Castillejo indicó que este cambio se puede deber a varios factores: nuevas mujeres que viven en el Daesh (Estado Islámico) un referente de supervivencia por sus problemas sociales a componentes económicos.

grado radical. Sin embargo, señala que la gran dificultad a la que se enfrentan es la identificación de los casos de perfiles, es decir, los líderes que están dentro de los celos y las personas que son más susceptibles de caer en estos roles yihadistas.

**Los funcionarios de prisiones**

Yuste Castillejo resaltó la relevancia del trabajo de los funcionarios de prisiones que son los que tratan a diario con los presos y los que pueden analizar si hay cambios en su conducta, en su forma de vestir o en su manera de relacionarse y si pueden estrechamente a que haya un contacto con otras células terroristas.

Otro de los objetivos de Instituciones Penitenciarias es evitar que presos radicales puedan regresar a otros internos influyentes, debido a su situación personal, indicó Yuste Castillejo. Hay que separar dentro de las cárceles a estos terroristas, es decir, que “no se

venzan el enemigo con otros formados de criminalidad para entender su ideario y a la vez poner en marcha un mecanismo de separación entre ellos, así como potenciar que aquellos que tienen voluntad y capacidad puedan dejar de ser enemigos públicos”, añadió.

Pero el secretario de Instituciones Penitenciarias aseguró que no es fácil conseguir rehabilitar a un terrorista yihadista. “Evitar la radicalización, siendo complejo, es más fácil que resocializar a los radicalizados”, aseveró.

Yuste Castillejo indicó que para evitar la radicalización de los presos hoy hay que hacer una distribución entre los centros penitenciarios de los posibles líderes que puedan ejercer una influencia negativa para que no tengan contacto con otros que son susceptibles a su mensaje. En cuanto a su pensamiento social, subrayó que “para el fanatismo, el mundo hermético y enfermizo en el que los terroristas están es más complejo”.



Servicio de limpieza de redes de saneamiento  
fosas sépticas, desatascos, desatrancos

**Coime**

Coime  
Consulting e Instalaciones Melilla

Polygono Industrial Sepes  
C/ La Almohada - Nave F 14  
52006 Melilla

Telfs: 952 67 68 49 / 659 78 48 71  
Fax: 952 69 62 97

LA CLAVE

El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, estará mañana en Melilla para ofrecer una conferencia sobre el yihadismo en los Cursos Internacionales de Verano.

LO DESTACADO

Home

Social. El resto de la Asamblea Nacional, Juan Arístegui, Daniel Gómez, Silvano Martínez, Lucía del Río, Guillermo Fernández, Luis Fernando Camacho, y el ex secretario general de la Farc, Iván Márquez, entre otros, se han presentado a las elecciones.

## Mañana

**Administración.** El ministro del Interior instó el lunes al Gobierno a tratar el "caso" y el magistrado jefe de la Nación, Manuel José de la Torre, sobre "El tema en mi opinión".

Jueves

Junetas, 2010 tiene hacia un año "Previsión, crecimiento y control de las relaciones personales y las fuentes de financiación que reduce y hace más eficientes las peticiones" y El rabe sombra se estrenó.

Viernes

Universidad. Mezclando ideas  
sobre la libertad religiosa y la  
confianza multiracial y la  
política en el frente europeo.

### Cambios

**De ponencias.** No podrán asistir a este curso el ministro de la Audiencia Nacional Javier Gómez Bermúdez, la fiscal de la Audiencia Nacional, Dolores Díaz, ni el actual presidente de la Real Maestranza de Caballos, Emilio Fernández. En su lugar, asistirán el presidente electivo de la Audiencia Nacional, José de la Mata, y el director de la Audiencia Nacional, Juan Antonio García, así como el abogado Juan José Álvarez Molina.

**Chocrón resalta la calidad de los cursos por sus ponentes y la alta participación**

- El programa sobre yihadismo cuenta con 141 inscritos y 53 de ellos son directivos de centros penitenciarios españoles.

D.M. 451

Santi Choquín, que hasta ayer ocupó la cartera de Cultura, fue la encargada, junto con el secretario de Instituciones Penitenciarias, Angel Yuste, de inaugurar ayer la XXXV Edición de los Cursos Internacionales de Verano con un programa centrado en "El estado de derecho frente al fenómeno yihadista". Choquín explicó que este primer programa cuenta con 143 inscritos, tanto de Melilla como de otras regiones españolas que se han trasladado a la ciudad para asistir a dicho curso. Averiguó que es una cifra muy elevada de participantes, ya que ninguna otra universidad o institución que imparte este tipo de enseñanzas culturales y educativas tiene tanta asistencia.

Además de ser una apuesta "consolidada" de la Ciudad para la gran acogida de participantes, los cursos de verano sirven de referente en "calidad por los temas que abordan, ya que siempre son de actualidad, y por los expertos que se prestan a ofrecer conferencias y organizar debates en estos programas", anotó Chacón.

La ex consellera de Cultura señaló asimismo el "gran esfuerzo" que una vez más ha realizado el coordinador de esa curva, el ma-



El curso sobre yihadismo cuenta con 141 inscritos, que ayer llenaron el Palacio de Exposiciones y Congresos.

gistrado de la Audiencia Provincial de Málaga y Juez de Vigilancia Penitenciaria de Melilla, Juan Rafael Benítez Vílchez. Cordero declaró que desde que finalizó el pasado verano el anterior curso, que entró bajo la dirección del Benítez Vílchez, éste magistrado no ha parado de trabajar para que de nuevo este año se pusiera en marcha otro proyecto educativo y cultural de acuerdo.

Por último, Chocón pidió a los participantes quejarse que disfrutan de la ciudad y que se hagan "embajadores" de Melilla cuando regresen a sus hogares. Aclaró que todos los malillenses son sociables y que podrán encontrar ayuda en cualquier ciudadano con más facilidad.

## **Los objetivos del curso**

Benito Yáñez asimismo que es un hecho innegable que en la sociedad contemporánea no ex-

Nemía como es el fenómeno yihadista que ha irrumpido con toda su crudeza". Por ello, indicó que el objetivo del curso es analizar esta nueva clase de terrorismo y ver todas las herramientas que tiene el Estado de derecho para luchar contra esta amenaza real.

El coordinador de proyecto resaltó que para lograr esa meta ha dividido el programa de conferencias en tres fases. La primera de ella comenzó ayer y se trata de la visión más política y socializante desde el punto de vista occidental rumbo desde los lugares donde han surgido grupos terroristas. La segunda abordará el tema desde el punto de vista de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y desde la Administración de Justicia. Además, hay una serie de ponencias donde se recoge la parte más criminal del yihadismo, esto es, qué es lo que crean los yihadistas.

Además, resultó que hay un total de 53 directivos de centros penitenciarios de toda España, comisionados para el curso por las direcciones de Penitenciarías.

### Los Gobiernos

Por su parte, Manuel Ruiz Morales señaló que los alumnos de este curso podrán optar a tres tipos de simulación cuando finalice esta formación. En primer lugar, un certificado de asistencia que entregará el viernes siguiente al superar el 80% de las horas de asistencia. En segundo lugar, los alumnos en este programa podrán solicitar la Beca de Postgrado de la UGR, con una cifra especial en la que se reconoce la calificación que cada uno de ellos ha logrado alcanzar con los pruebas realizadas durante el curso. Por último, se ofrece la posibilidad de compatibilizar este ciclo de conferencias

An advertisement for Licores Innova. The top half features a large, stylized logo for "Licores Innova". Below the logo, there is text about being specialized in various types of liquor, wine, and cava. It mentions being official distributors of Estrella Galicia beer. The middle section shows a photograph of a bar counter with a sign that says "Estrella Galicia" and a bottle of beer. Below the bar counter, there is a display of various food items, including what looks like cured meats and cheeses. The bottom part of the ad shows the exterior of a building with a sign that reads "Licores Innova" and the address "C/ Álvaro de Bazán, 66".